

Ganz Österreich sagt **Dankeschön**



bmask.gv.at

BUNDESMINISTERIUM FÜR
ARBEIT, SOZIALES UND
KONSUMENTENSCHUTZ

Millionen Menschen helfen

freiwillig in Österreich

STARKES ENGAGEMENT ■ Freiwilliges Engagement bewegt ganz Österreich. Schon jetzt engagieren sich rund 3,3 Millionen Menschen in unserem Land freiwillig. Sie investieren jede Woche viel Zeit in ihre ehrenamtliche Tätigkeit.

GROSSE VIELFALT ■ Die Bandbreite des Engagements reicht vom Katastrophenfall über Rettungsdienste, vom Sozial- und Gesundheitsbereich bis hin zu Sport und Kultur. Freiwilliges Engagement bietet unserer Gesellschaft einen Mehrwert, ist aber kein Ersatz für bezahlte Arbeit. Die hohe Lebensqualität in unserem Land wird jedoch vom freiwilligen Engagement wesentlich mitbestimmt.

BESTE RAHMENBEDINGUNGEN ■ Österreichs Freiwillige engagieren sich in vielen Bereichen und aus unterschiedlichen Motiven. Aber eines haben sie sich gemeinsam verdient: Die bestmöglichen Rahmenbedingungen für ihr Engagement.

Anerkennungsfonds fördert Engagement

GESETZLICH VERANKERT ■ Mit dem Anerkennungsfonds für Freiwilliges Engagement gibt es seit 1. Juli 2013 eine zusätzliche Unterstützungsmöglichkeit für freiwilliges Engagement in Österreich. Der Anerkennungsfonds wurde mit dem Bundesgesetz zur Förderung von freiwilligem Engagement (Freiwilligenengesetz) eingerichtet.

INNOVATIONSKRAFT & NACHHALTIGKEIT ■ Der Anerkennungsfonds fördert Aktivitäten und Initiativen, die zur Entwicklung oder Durchführung von innovativen Maßnahmen, besonderen Aktivitäten oder Initiativen zur nachhaltigen Sicherung des freiwilligen Engagements in Österreich beitragen.

Personen & Vereine

Finanzielle Zuwendungen sind sowohl für einzelne Personen wie für Vereine und Organisationen möglich:

- Einzelpersonen können bis zu 1.000.– Euro erhalten.
- Organisationen bzw. Vereine können bis zu 15.000.– Euro erhalten.

Freiwilliges Engagement kann man auch unterstützen

IHR BEITRAG ZÄHLT ■ Nicht jeder hat die Zeit, sich freiwillig zu engagieren. Mit dem Anerkennungsfonds für Freiwilliges Engagement gibt es die Möglichkeit, trotzdem einen wirksamen Beitrag für freiwilliges Engagement zu leisten. Denn der Anerkennungsfonds finanziert sich u.a. aus Zuwendungen oder Schenkungen. Mit einer Zuwendung für den Anerkennungsfonds fördern Sie wirksames freiwilliges Engagement – und sind aktiver Teil der Freiwilligenfamilie Österreichs.

Ihr
Beitrag
zählt

Zuwendungen können erfolgen an:
Anerkennungsfonds FreiwG
Konto: 96.010.035
BLZ: 60000
BIC: OPSKATWW
IBAN: AT29 6000 0000 9601 0035.

IHRE UNTERSTÜTZUNG IST SICHTBAR ■ Als kleines Dankeschön für Ihre Zuwendung wird Ihr Name auf Österreichs großem Freiwilligenportal www.freiwilligenweb.at veröffentlicht. Denn Ihre Unterstützung ist ein wichtiger Beitrag für eine starke und lebendige Freiwilligenkultur im Land. Davon profitiert ganz Österreich.

3,3 Millionen
helfen mit ihren
Händen – und
viele mit ihren
Spenden.

Voraussetzungen für eine Förderung

Der Anerkennungsfonds für Freiwilliges Engagement fördert innovative Maßnahmen und besondere Aktivitäten oder Initiativen.

Innovative Maßnahmen sind u.a.

- Entwicklung und/oder Erprobung innovativer Systeme und Methoden des Freiwilligenmanagements
- Zielgerichtete Gewinnung neuer Freiwilliger
- Fokussierung auf spezifische Zielgruppen
- Entwicklung und/oder Erprobung neuer Formen freiwilligen Engagements
- Vernetzung und Kooperation von Freiwilligen

Als besondere Aktivitäten oder Initiativen gelten u.a.

- Längerfristig wirksame Maßnahmen zur Absicherung freiwilligen Engagements
- Wirksame Maßnahmen zur Qualitätssicherung freiwilligen Engagements
- Wissenschaftliche Arbeiten zu freiwilligem Engagement

Anträge und detaillierte Richtlinien zum Anerkennungsfonds für Freiwilliges Engagement finden Sie auf www.freiwilligenweb.at oder www.bmask.gv.at

www.freiwilligenweb.at

Die erste Adresse
für freiwilliges Engagement
in Österreich